

Philipp Stoller
Vertreter der Jugend
Bezirk Hegau-Bodensee
Südbadischer Handballverband e.V.



März 2023

Sichtungskonzept HBW

Liebe Handballerinnen und Handballer, liebe Eltern,

wir möchten euch hiermit die wichtigsten Neuerungen bzgl. der Sichtung auf Verbandsebene (Handball Baden-Württemberg/HBW) bekannt machen, falls nicht ohnehin schon geschehen.

Wie ihr bereits erfahren habt, sind auf einem langen Weg bis Sommer 2025 drei Landesverbände dabei, zu einem einheitlich neu organisierten Verband HBW zu fusionieren. Die Sparte Leistungssport ist bereits seit Januar 2023 vollständig im neuen „Modus“ organisiert, dies betrifft nicht nur die Jahrgänge, die überbezirklich gefördert werden sondern auch **die Art und Weise der Sichtung auf Landesebene (HBW)**. Über die wollen wir euch kurz informieren.

Vereinheitlicht wurde zunächst, dass **Jungen und Mädchen altersgleich** in die Förderung aufgenommen werden. Die Förderung beginnt bei uns im Bezirk Hegau-Bodensee wie bisher im Herbst (aktueller Jg. 2011; entsprechende Infos sind bereits kommuniziert; ab Herbst 2023 Jg. 2012). Auf Landesebene ist diese Förderung immer erst ab Januar (AK 13) vorgesehen, unsere Auswahlspieler im Bezirk genießen demnach **ca. 3 Monate mehr** an Trainingseinheiten. Im Herbst des Folgejahres (Jg. 2011 → 2023; Jg. 2012 → 2024) findet das umbenannte **Bezirksstützpunktturnier (BSPT)** statt. Bis zum Turnier ist das betroffene Trainerteam fokussiert, eine Mannschaft zusammenzustellen, die bei diesem Turnier *die individuell besten Spielerinnen und Spieler präsentiert*. Der Spielerkreis, der bis dahin in der Bezirksauswahl trainieren kann, wird demnach nicht mehr wie bisher > 30 Sportler groß sein, sondern schon in den ersten Monaten auf eine Größe von ca. 20 Spielern reduziert. Ohnehin ist die Auswahl dann auf 14 nominierte Athletinnen und Athleten schwer genug. Auf dem Weg bis zum BSPT erfolgt eine Meldung (ohne Sichtung durch die Landestrainer!) der 5 besten Handballer durch das Trainerteam des Bezirks (**Top-5-Meldung**). Diese Top-5-Spielerinnen und Spieler werden zu sogenannten **Talenttagen** eingeladen, getestet (sportmotorische und handballspezifischer Tests) und sie werden für ca. 1,5 Jahre einem Landesstützpunkt (HBW-Stützpunkt) zugeordnet und dort gefördert (bisher: Auswahl Südbaden jetzt HBW-Kader). Der Pool der in **ganz Baden-Württemberg** gemeldeten und an den Talenttagen getesteten Top-Athleten ist ca. 100 Spieler stark und wird in den

Folgemonaten nach dem Talenttag um weitere 50 Spieler reduziert. So haben abschließend ca. 50 Jungtalente am Ende der Förderung auf Landesebene die Chance sich bei der **Sichtung auf DHB Ebene** zu präsentieren.

Auf Bezirksebene verbleiben über den gesamten Zeitraum von 3 Jahren alle Auswahlspieler in der gleichen Trainingsgruppe und für diesen Zeitraum auch vom gleichen Trainerteam betreut. Während dieser Zeit haben grundsätzlich alle Spielerinnen und Spieler die Chance vom Bezirkstrainerteam aufgrund ihrer individuellen Entwicklung an die Landesstützpunkttrainerinnen und -trainer gemeldet zu werden, um ggf. nachgesichtet zu werden (**2. Chance**). Dies erfolgt ausschließlich auf Einladung durch die Landestrainerinnen und -trainer.

Für Rückfragen und weitergehende Informationen zu diesem Thema stehen euch eure Bezirkstrainerinnen und -trainer zur Verfügung.

Wir wünschen euch eine gute und verletzungsfreie Zeit in euren Trainingsgruppen auf Bezirksebene und vor allem **viel Freude beim Handballtraining** mit euren Auswahltrainerinnen und -trainern! **Bleibt motiviert und am Ball!**

Sportliche Grüße,



i. V. Philipp Stoller